
军属孙老汉 送瓜子弟兵
!

记者 侯俊豫

!八一 "前夕 #白楼镇沙沃村军属

孙自海老人# 拉了满满一大车西瓜来

到淮阳县人武部$ 刚进门他就拉着县

人武部部长周斌的手激动地说%!俺儿

子今年在部队能考上军校# 多亏有镇

武装部部长邓运洪的帮助# 是你们培

养了这样一位好干部& "

原来#

!"#!

年
$!

月#孙自海的二儿

子孙小奎应征入伍#在部队训练刻苦#表

现优异# 被所在部队推荐参加了今年全

军军校招生统考$ 小孙以优异的成绩被

解放军后勤工程学院录取$然而#这一好

事却在审查档案时出现了麻烦$ 小孙档

案年龄和户籍年龄出现了不一致的问

题#部队在提取档案时亮起了!红灯"$

消息传到家乡# 邓运洪部长立即

和家长一起赶到派出所查询$ 经过多

方协调#问题得到了圆满解决$

孙自海老人家看到儿子的入学通

知书失而复得# 一夜没有睡好觉$ 心

想#这事若不是邓运洪帮助#仅靠自己

怎么也办不成啊& 于是孙老汉半夜起

来跑到自家西瓜地里# 摘了一大车西

瓜#天一亮就拉到县人武部门口#一是

感谢县人武部培养了这样一位好干

部'二是!八一"前夕也正好到县人武

部慰问一下子弟兵$

说到送瓜这件事#县人武部政委张

文峰说%!淮阳是(三好)*选送好入伍的+

服务好在伍的#安置好退伍的,经验的

发源地#我们更应把这一经验做法发扬

光大$ 作为县人武部既要按照能打仗+

打胜仗的标准抓好自身训练#也要抓好

乡镇武装部人才建设和队伍建设$ "
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!八一"建军节即将来临之际#

3

月
4&

日

下午#县委书记杨永志+县长马明超带

着全县人民的深情厚谊#先后到周口军

分区#县消防大队+县人武部+县武警中

队#亲切看望驻周驻淮官兵#为他们送

去慰问品#并致以节日的问候$

县领导张帆+苏中林+宋志军+王智

华+张文峰+周斌等陪同慰问$

每到一处#杨永志+马明超都与广

大官兵亲切握手#热情交谈#详细询问

部队建设和官兵们的工作生活情况#并

代表县委+县政府#对大家长期以来为

淮阳的经济社会发展和社会和谐稳定

所付出的辛勤劳动和作出的突出贡献

表示感谢$ 县主要领导表示#县委+县政

府将一如既往地关心支持部队建设#为

部队的各项建设创造更好的条件#提供

更好的服务'希望广大官兵继续发扬吃

苦耐劳+忠于职守和无私奉献的优良作

风#进一步适应新形势和新挑战#明确

新任务和新要求# 着力加强部队建设#

为经济快速健康发展和社会和谐稳定

再立新功$

本报讯 *记者侯俊豫通讯员徐常青

文
5

图 ,

3

月
!6

日是穆斯林群众的传

统节日---开斋节$当天上午#淮阳县

穆斯林开斋节庆典仪式在城内清真寺

隆重举行$ 县领导杨永志+苏中林+谢

留定+王智华+殷雪明等参加庆典并与

广大穆斯林群众一起欢度节日$

在庆典现场#县委书记杨永志与穆

斯林群众亲切交谈#仔细询问他们的生

产生活情况#并通过他们向淮阳县穆斯

林群众致以节日的问候#希望广大穆斯

林群众继续发扬爱国爱教+自强不息的

光荣传统#坚持!共同团结奋斗#共同繁

荣发展"的主题#积极发挥自身优势#为

淮阳的经济社会发展作出更大的贡献$

庆典仪式上 #县委常委 +统战部

长谢留定代表县四大班子致辞$ 谢留

定指出 #近年来 #淮阳县经济和社会

各项事业取得了长足发展#这些成绩

的取得离不开穆斯林群众的关心支

持#离不开宗教界人士的辛勤努力和

付出$ 他希望全县各级各部门要急为

少数民族群众之所急#想为少数民族

群众之所想#积极为少数民族群众排

忧解难#持续推动民族团结进步事业

发展$希望广大穆斯林同胞继续高举

!爱国 +爱教 +团结 +进步 "的旗帜 #争

做经济建设的开拓者+勤劳致富的劳

动者 +社会稳定的维护者 +精神文明

的实践者# 不断巩固和发展平等 +团

结+互助+和谐的民族关系#共同营造

!同呼吸 +共命运 +心连心 "的温馨大

家庭#为建设美丽淮阳作出新贡献$

本报讯 *记者侯俊豫通讯员张葆青,

3

月
!7

日上午# 淮阳县召开县级领导

班子教育实践活动!查摆问题+开展批

评"环节群众评议工作会议#邀请干部

群众对县委常委班子+县人大常委会党

组+县政府党组 +县政协党组 !查摆问

题+开展批评"情况进行评议$县委书记

杨永志主持会议#市委第一督导组组长

万克才和督导组成员到会指导$

会上#县委书记杨永志+县人大主

任张帆+县长马明超+县政协主席苏中

林代表县四大领导班子分别通报了教

育实践活动第二环节!查摆问题+开展

批评"和召开专题民主生活会情况$

在听取情况通报后# 万克才对教

育实践活动第二环节开展及民主生活

会召开情况给予充分肯定$ 他说#县四

大领导班子教育实践活动第二环节开

展内容突出了省委活动办的要求$ 淮

阳县四大班子的专题民主生活会开得

很好#是一次成功的+高质量的民主生

活会$ 会前谈话认真透彻#坦诚相见'

开展批评开门见山+真刀真枪'问题剖

析深刻 +触动灵魂 '整改措施到位 #务

实重干$

万克才指出#开好民主生活会只是

一个开端# 检验生活会的效果在会后#

要坚持做到思想上不放松+标准上不降

低+力度上不减弱$ 要持续抓好整改#把

民主生活会的成效体现在整改的效果

上#让群众切实感受到活动带来的新气

象+新变化$ 要建立长效机制#实现作风

建设制度化+规范化+常态化#为良好作

风的形成提供保障$ 要切实推进基层教

育实践活动开展# 督导组要严格负责#

总结经验#指导乡科级领导班子及基层

组织开出高质量+高水平的专题民主生

活会$

县领导班子教育实践
活动群众评议会召开 杨永志马明超慰问驻周驻淮官兵

县领导与穆斯林群众共度开斋节 本报讯 *记者

侯俊豫通讯员付中阳

齐志琳,

3

月
4&

日上

午#县人大主任张帆

到郑集乡指导!软弱

涣散村"整治和抗旱

工作$

在郑集乡陈寨

行政村#张帆实地察

看了该村党支部活

动室建设情况#了解

!软弱涣散村" 整治

工作开展情况#与乡

村两级党组织负责

人研究加强基层组

织建设的措施$

张帆要求 #要切

实加强 !软弱涣散

村 "整治工作 #把基

层党组织建设抓实

抓好#加强农村党员

的教育管理$ 要切实

解决班子软弱无力

及凝聚力+战斗力不

强的问题#善于找准

工作突破口#为群众

办实事+办好事$ 要

结合村里实际#适应

形势发展#积极推进

土地流转#大力发展

农业规模经营#促进

农业发展方式转变#

发挥土地综合效益#

增加农民收入#繁荣

农村经济$

张帆还深入到

田间地头#认真察看旱情#同群众亲切

交谈#了解抗旱情况$ 张帆要求#要高

度重视抗旱工作# 把教育实践活动的

效果体现到有效组织抗旱保秋工作

上来$ 要不断加强基础设施建设#提

升抗旱能力$ 要上下联动#形成合力#

打好抗旱攻坚战#确保秋粮丰收$

张
帆
到
郑
集
乡
调
研

指
导
!软
弱
涣
散
村
"整
治
和
抗
旱
工
作

本报讯 *记者 侯俊豫 通讯员 王

振刚,!庄稼浇完没有. "!浇完了/ 你也

知道#俺家缺人手#正为浇地发愁呢#下

基层干部来了后#帮俺把
4

亩地玉米都

浇了$ "这是鲁台镇小姚营行政村村民

姚景广+黄高升在一起拉家常的镜头$

鲁台镇小姚营行政村是淮阳县委

办下基层活动联系点之一$自活动开展

以来#县委办下基层干部经常深入到鲁

台镇小姚营行政村#帮助群众解决当前

生产生活中遇到的实际问题$在农户家

中# 下基层干部与群众谈心拉家常#了

解他们的所需所盼#详细记录群众反映

的问题和建议$ 在困难户家中#下基层

干部详细了解困难户的生产生活+收入

状况+子女上学等情况及当前急需解决

的困难和问题# 勉励他们坚定信念+克

服困难+乐观生活$ 当看到群众正在抗

旱保秋时#下基层干部积极了解当地旱

情#及时购置各种抗旱物资#主动帮助

群众抗旱浇水$

下基层干部还就种植养殖+ 务工+

如何增加群众收入等工作与该村干部+

部分群众代表座谈交流#广泛征求他们

的意见和建议#对困难户脱贫致富的突

出问题认真分析#共同探讨解决的办法

和措施#拟定帮扶计划#有针对性地开

展帮扶$ 下基层活动以来#县委办下基

层干部已走访群众
%&&

余户#发放干群

联系卡+便民服务卡
$%&&

余张#征求群

众意见和建议
$$&

条# 慰问困难户
!'

户# 为群众送去塑料农膜
4&&

多捆#抗

旱水管
'&

捆# 协调相关部门争取资金

为小姚营行政村修通了
4

条共
3

公里

的水泥干道$

当地群众编着顺口溜这样称赞下基

层干部%下基层干部就是好#走访慰问户

户跑#抗旱保秋到一线#排忧解难人人赞$

""千名干部下基层#进行时

县委办干部帮群众抗旱保秋

本报讯 *记者侯俊豫通讯员宋作辉,

'

月份以来#县审计局班子成员带领
$!

名工作队员先后深入鲁台镇周楼+朱集

乡杨庄等
7

个行政村#走村串户#解决

具体问题$ 短短一个多月时间里#筹资

为周楼行政村翻建了村室#拉近了干群

距离#受到了群众好评$

活动开展以来# 该局党组高度重

视# 在审计工作任务繁重的情况下#抽

调成立了
7

个工作小组#分赴周楼和杨

庄等
7

个行政村# 工作组进村入户#宣

传惠民+利民政策#征求群众意见建议#

近两个月来# 共走访群众
%&&

多户#召

开座谈会
7

场#收集到群众意见和建议

4'

条$ 工作组又把收集到的热点难点

分类汇总#及时上报#倾力为民解忧$如

鲁台镇周楼行政村有加工花炮的传统#

工作组进该村后#及时排查出非法生产

户#工作队员上门做工作#向他们讲明

利害关系# 使他们彻底扭转了观念#同

时帮助他们开展木材加工+生猪养殖等

经济发展项目# 积极探索长效发展模

式$

该局工作组看到周楼行政村村室

翻建有困难#及时筹资
8

万多元#帮助

翻建了村室$该局还利用自己的工作优

势帮助村里理清财务#增加村级财务收

支的透明度#在农村低保+危房改造等

方面做到公开透明+客观公正#从而打

消了群众疑虑#化解了矛盾纠纷$

县审计局筹资 !万翻建村室

!!!!!!

本报讯 *记者 侯俊豫 通讯员 王

琳 霍光金,近日#该局积极开展!干部

下基层"活动#走进乡村#进入农户#了

解民情民意#促进干群关系#帮助基层

解决困难#认真为基层办实事+办好事$

一是了解民情# 摸清下基层结对村

*鲁台东屯村,基础设施+村庄整治+人文

风貌+发展规划等基本情况#制定帮扶措

施$二是问需于民#了解群众花炮转型生

产后亟待解决的实际问题$ 三是做好

后期跟进工作$立足工作落实#及时汇总

情况#梳理归纳好群众的意见和建议#明

确责任# 制定解决方案# 落实好保障措

施$四是发放干群联系卡$对所走访的群

众#每户发放一张干群联系卡#及时接受

群众的咨询+提供各类服务$

截至目前 # 该局已走访群众
74&

户#发放便民联系卡
74&

张#收集意见

建议
$&&

多条#帮助基层化解矛盾纠纷

$6

起$

县住建局干部进农户送服务

杨永志等领导走进清真寺向穆斯林群众送上节日祝福!

!

刘伟 侯俊豫

盛夏淮阳# 荷香四溢$

人们赏荷之后#走向陈楚古

街参观叶桐轩美术馆#品读

叶先生的艺术之美$

叶桐轩先生#

$6$4

年生

于淮阳县王店乡# 毕业于上

海新华艺术专科学校# 师从

全国美术大家潘天寿# 曾先

后在开封师专+河南师专+郑

州艺术专科学校+ 河南艺术

学校和开封示范艺术系任

教#培养了一大批美术人才$

叶先生与
$63$

年
4

月因病

逝于开封#享年
7%

岁$ 生前

系中国美术家协会会员#河

南省美术家协会常务理事$

作为河南美术界老一辈

的代表人物之一# 他的花鸟

画创作#可谓取精用宏#博采

众长#从浙派+海派花鸟画中

学到严谨+流畅#奔逸的运笔

之法和丰富的具有装饰韵味

的色彩观念# 同时又悟到了

潘天寿中锋用笔的奥妙和高

度夸张变形的浪漫主义风

格#且书法入画#融会贯通#

从而创造出清新+活泼+笔墨

奔放且富有新意的艺术特

点#开河南花鸟画之先河$

叶桐轩先生擅画花鸟# 也画山水#

人物# 可面世作品仍以写意花鸟画为

最#先生画鸡+螃蟹+飞禽等#深得海派

精神#用笔简洁灵动#结构严谨#神采飞

扬#精妙传神$ 写意花鸟画达到此种境

界#得益于他热爱生活#勇于实践$通过

对大自然细致的观察#对一草一木的认

真研究#叶先生掌握了飞禽走兽的活动

规律和花卉草虫的生长特点#逐渐形成

了触笔迅疾+笔力雄健+章法多变+所向

披靡的艺术特点#且空间与质感的表现

恰到好处#物象逼真#栩栩如生$

叶桐轩先生花鸟创作的旺盛期大

约在
$6'!

年至
$6'7

年间# 而这一时

期的山水画创作也有相当的数量#特

别是革命圣地题材的作品# 使我们领

略到其山水的风采与水准# 但因被花

鸟画所淹#后人知之不多$

叶桐轩先生在美术创作+ 美术教

育及理论研究等均取得丰硕成果#他

的
'

幅美术作品曾入选北京人民大会

堂河南厅#长期展出#有两幅作品被中

国美术馆收藏$

$68'

年撰写的0国画

教范1

'

册多次再版发行#

$683

年出版

的 0国画诗选 1+

$68%

年出版的 0国画

教材教法1#是我省较早编辑出版的美

术教材和国画论著$

!

老阳

在那荷花盛开的地方" 有个美丽

的淮阳"千年古城倒映在明净的水面"

万亩龙湖洋溢着蒲荷的清香#$

如今"一年一度的淮阳荷花节如期

而至"龙湖荷花渐次绽放% 每每荡舟龙

湖"荷叶葱葱绿"花色娇艳滴"映日别样

红"风吹送清香"令人陶醉"令人流连"

令人遐想$$

荷花为千年古城增添了神韵!淮阳

古城的历史"可上溯太昊伏羲氏!当年"

太昊伏羲氏率领部族从成纪逐水而来"

发现龙湖荷的果实和根节
9

莲子与藕
:

"

不仅可以食用"而且味道鲜美"甘甜爽

口" 便在龙湖东南的高地居住下来"定

都宛丘&现平粮台遗址'% 他定姓氏"制

嫁娶"画八卦"以龙纪官"开启中华文

脉%周武伐殷后"封舜之后裔妫满于陈"

史称陈胡公" 在湖中高地开始建筑新

城" 奠定了陈国
7""

多年的繁荣基业%

经过历代修建"便形成了(湖中有城"城

中有湖"城湖共生)的水城形态%城因水

而灵"荷为水添彩% 龙湖生长的二十多

种原始的荷花生态种群"是荷花的博览

园"也是天然的科研苑% 湖中的精品荷

花苑" 荟萃了全国各地的上百种荷花%

每年夏季"龙湖蒲苇飘香"芙蓉争艳"水

鸟翔集"数以百万计的四海宾朋为(荷)

而来"不仅是赏荷"还有运动*休闲*写

生*笔会*摄影"更多的陶冶性情"堪称

休闲福地%当你置身万荷竞放的碧波龙

湖"圣洁的白莲花在心中升起"犹如庄

周梦蝶%(此中有真意"欲辨已忘言)%正

如中国当代著名作家陈忠实在+龙湖游

记,里所写-(我在龙湖蒲苇丛荷花丛中

的忘情和沉醉##)

荷花为历代文人倾注情怀% 荷花

生命力很强"有(活化石)之称"(山有

扶苏"隰有荷花)"大江南北的水泽洼

地都有她绚丽的色彩*幽雅的风姿*圣

洁的品质"成为真善美的化身% (彼泽

之陂" 有蒲与荷##)+诗经.陈风,的

+泽陂,诗"吟唱的就是淮阳龙湖荷花%

荷花成为历代文人墨客倾情讴歌的对

象% 当年谪贬陈国的曹植" 倾情而作

+芙蓉赋,"(览百卉之英茂" 无斯华之

独灵)% 担任陈州教授的苏辙干脆把书

屋移到翠荷之中"筑室读书"胜似西子

湖边"(苏亭莲舫)为淮阳古八景之一%

宋代陈州知府张咏在西柳湖中建起了

望雨台" 满湖荷色尽收眼帘% 周口市

政协主席穆仁先先生的诗作 +龙湖荷

花赋,则曰- (金花出水尘不染"丹心一

片照汗青)%

荷花为政者树起清廉的君子风

范% 荷花最可贵的品质"莫过于周敦

颐的赞誉 (出淤泥而不染 "濯清涟而

不妖##)" 他把荷花称为 (花之君

子)% 荷花清廉君子的形象由此定格

在国人心中 % 西汉汲黯卧治淮阳七

年 "政治清明 "路不拾遗 "夜不闭户 "

其(卧治阁)被世人称作(卧阁清风)"

与荷花同辉% 北宋庆历年间 "陈州大

旱"粮食欠收"贪官趁机横征暴敛"百

姓苦不堪言% 包拯星夜查访 "救百姓

于水火% 这桩故事"被写成+下陈州 ,

等多种剧本% 后人就以荷花作比 "赞

包拯清风正气-(清溪流出荷花水"犹

是龙图不染心%

荷花为百姓带来无限财富% 自古

以来"莲子就是高级补品"莲藕是上好

的一道菜"莲子粥*藕片夹肉*荷叶蒸

肉等为传统饮食% 荷花还具有药用价

值% 据+本草纲目,记载"莲子*莲须*莲

子心*荷叶*荷梗*藕节等均可药用% 荷

叶有清暑利湿*升发清阳*凉血止血等

功效% 荷叶中的生物碱有降血脂作用*

抗自由基* 抑制高胆固醇和动脉硬化

等药疗*食疗功效"被誉为(降脂圣品)

% 莲子有防癌抗癌*强心安神*滋养补

虚* 清心祛斑的功效% 莲蓬可散瘀止

血"莲藕可健脾开胃生肌% 龙湖荷花全

身都是宝/ 孔子周游列国"在陈蔡遭受

绝粮之困"赖有龙湖荷花的滋养"才无

生命之虞"度过了困境"才有了弦歌讲

学% 如今" 当地群众已开发出了荷叶

茶*藕粉等系列产品"每年七*八月份

的荷花节" 这里的荷花系列产品和鱼

餐馆生意异常火爆" 给当地老百姓带

来了滚滚财源%

近年来"淮阳县以荷为媒"以荷为

友"把发展文化旅游产业作为转变发展

方式* 推动县域经济发展的突破口"淮

阳荷花同洛阳牡丹*开封菊花"并称河

南省三大花卉旅游品牌% 如今"淮阳正

在围绕(中华朝祖圣地*中国休闲福地*

国学文化源地)三张名片"努力打造全

省有地位*全国有影响*全球有知名度

的文化旅游城市%

(伏羲灵佑地 "龙湖荷韵长 "诗经

开华章"千年溢清香)% 龙湖荷花将给

淮阳带来更多的名气*财气*福气% 最

是一年好风景"满城碧叶翠欲滴"龙湖

荷花待君赏%

"佳作欣赏

龙湖荷韵长

3

月
$6

日"共青团淮阳县委举办了(情系家乡"爱我淮阳)大学生联谊会"百余

名大学生参加了此次联谊会% 同学们面对面沟通"互相交流学习经验*生活感悟"

进一步激发了广大淮阳学子关注家乡发展*服务家乡建设的热情%

*记者 侯俊豫 通讯员 陈俊廷 摄,

叶
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